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[即時發佈] 
敢於著手熱門議題 
發展方略未見實質 

 
(2010 年 10 月 13 日，香港訊) –行政長官的施政報告著眼於一些當前逼切的民生問題，

但支撐行業、刺激經濟發展方面卻未見有實質方法措施。 

 
維持金融服務業的強勢 
香港董事學會歡迎施政報告中提及的推動人民幣國際化的措施。學會亦認同吸引更多來

自新興市場的企業來港上市的建議。 

 

學會主席黃天祐博士表示：「這些措施有助香港的金融市場更趨國際化。當我們進一步

拓展我們的市場並吸引來自世界各地的企業來港，香港必須努力趕上其它金融市場著力

改善銀行及金融業的規管的步伐，提升公共公司的企業管治水平。」 

 
學會支持政府加強對投資者的教育，成立金融糾紛調解機制以及立法規定上市法團須適

時披露股價敏感資料等建議。 
 
學會理事兼經濟及公共事務委員會主席陶榮先生表示：「加強監管的其中一個目的就是

令投資者得到保障。我們希望投資者變得更精明，有更深入的投資知識，從而得以保障

自己。我們亦希望市場資訊能更快地傳遞至投資者，幫助他們作出更好的投資決定。另

外，我們希望當投資者涉及金融糾紛時，他們會有更多有效的調解渠道。以上的措施都

有助提升香港作為頂級國際市場的地位。」 
 
持續發展我們的其它產業 
本會對於施政報告內如何發展六大產業的著墨不多表示失望。但我們喜見報告提到如何

強化香港的航運及物流行業。 
 
香港得以聞名國際的一個原因就是其海港及港口設施，我們目前所需要的是能夠維持及

銳化這競爭優勢的整體方案。 
 
我們的經濟過於依重房地產及金融市場，香港需要其他經濟引擎。我們需要具體的措施

支撐支柱產業，也需要具體的措施激發六大產業揚步發展。 
 
「香港需要能指出如何將經濟發展願景化為現實的策略性方向的路線圖，讓真正有效的

措施能付諸實行。政府應該向社會大眾保證有關的計劃及措施已經在籌組中，也要向大

眾保證我們會邁出實質的步伐，發展新的增長引擎，維持競爭力，為經濟帶來實質的增

長，為市民帶來更佳的就業機會，讓大家真正有機會改善生活、策劃未來。」學會副主

席黃友嘉博士說。 
 
支援我們的中小企業面對挑戰 
很多中小企業未能完全受惠於為他們設立的中小企業信貸保證計劃及特別信貸保證計

劃，當中有很多原因，但其中一個共通障礙是許多中小企業未能表現出應有的內部監

控，沒有充分準備去編纂有效的申請貸款計劃書。 
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我們歡迎透過香港按揭證券有限公司為中小企業提供信貸保證的建議，並樂見有關的詳

細安排。 
 
「但在我們的立場看來，優秀的企業管治能讓企業更容易獲得信貸及融資。政府應考慮

重新啟動中小企業培訓基金，或給予中小企業在財務或稅務上的協助，鼓勵中小企業經

營者及董事接受相關培訓以提昇他們的企業管治實務水平。」學會行政總裁徐尉玲博士

說。 
 
讓大小企業均能蓬勃發展 
論到公平競爭法，香港的發展落後於其它司法轄區。引入公平競爭法對香港來說可能是

適當的。學會歡迎推出《競爭條例草案》。學會的會員來自上市公司、私人公司及公營

機構，能提供一個理想的平台，就有關的立法建議進行意見交流。 

 

學會副主席梁廣灝工程師說：「建議立法的內容必須向公眾解釋清楚。中小企對新法例

潛在的影響感到擔憂，恐怕新法例會導致成本上漲，營商自由度減低。我們期待能與政

府、中小企及廣大的商界在立法的過程中合作。」 

 

協助市民置業 
很多有意置業的家庭所面對的困難並非擔憂是否有足夠的能力償還樓按貸款，而是沒有

足夠的積蓄繳付首期。 

 

學會歡迎政府推出「置安心資助房屋計劃」，期待了解更多有關此計劃的詳情。「先租後

買」可以令部分家庭有個舒適和穩定的居所，令他們有機會儲蓄，繼而購買租住的公共

房屋或者在私人市場購買物業。 

 

陶榮先生說：「然而，我們還是需要正視一個不無可能發生的情況，就是物業價格持續

飆升，令租賃人永遠不能成為業主。學會仍然相信香港的土地政策應該要令更多人能夠

購買能力上可承擔的物業，讓樓宇價格穩定發展。」 

 

‐  完  – 
 

香港董事學會簡介 
香港董事學會為香港代表專業董事的首要組織，其宗旨是鼓勵全體會員齊心推廣優秀企

業管治，並為推進香港在中國及國際間的地位作出貢獻。學會為非分配利潤組織，成員

是上市及非上市公司的董事，致力為董事提供教育項目及資訊服務，並代表董事發表具

影響性的意見。學會具備國際視野及多元文化環境，以兩文三語執行會務。網址

http://www.hkiod.com。 
 
傳媒查詢﹕姚業興女士 
(電話﹕2889 4988；電郵﹕clarine.yiu@hkiod.com；傳真﹕2889 9982) 
 


